

Table with subscription rates for Valencia and other regions.

Los últimos precios con el aumento de timbre.

EL COMERCIO.

DIARIO POLITICO

LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

Redaccion y administracion, Llop, 4.

ANUNCIOS.

Reclamamos, remitidos, comunicados, etc. a precios convencionales.

Año III.

Valencia, Viernes 23 de Mayo de 1879.

Núm. 592.

Buques de Vapor.—Véase la 4.ª plana.

ABONO MARTINEZ.

Este abono abunda en sustancias fertilizantes...

W. WALLACE BARTLE

Profesor del Idioma Inglés

Plaza del Miguelete, núm. 3, tercero esquina a la calle de Campaneros.

NUESTRO COMERCIO CON AMERICA.

Nadie duda ya, en opinion del ilustrado Diario de Cadix, que debe darse a nuestro comercio en America todo el desarrollo...

Es asimismo un hecho de todos conocido, que los Estados-Unidos se han adelantado hoy a Inglaterra en muchos ramos de la industria...

Cita en apoyo de sus asertos el diario gaditano las opiniones de otros colegas, que son muy dignas con efecto de tomarse en consideracion.

Un periódico que se publica en la capital de Colombia, aboga por el establecimiento de comunicaciones directas entre España y los puertos colombianos...

Respecto de los Estados-Unidos y Cuba, véase el plan económico y arancelario que Las Novidades de Nueva-York desearia ver establecido para proteger nuestra industria...

1.º Comercio de cabotaje entre España y sus provincias ultramarinas, con el desestanco del tabaco en España y Filipinas.

2.º Tratados de comercio bajo las bases muy liberales, supuesto que nada vamos arriesgando y no hay intereses creados, entre España y las Repùblicas hispano-americanas.

3.º Tratado de comercio entre los Estados-Unidos, en que se atiende mucho a Cuba, que necesita viveres, maderas y maquinaria de los Estados-Unidos...

Todos los españoles deben de protestar como un solo hombre en todas partes, en la Península, en Cuba, en Puerto-Rico y en Filipinas contra el que llama desgracia que se puedan comprar las cosas buenas y baratas, y contra los cuatro monopolizadores que creen que toda la nacion es de ellos.

El aumento de relaciones significa el aumento de circulacion y de vida. Cuando en España no se impongan derechos a los azùcares de Cuba y se reciban de cabotaje, podràn establecerse allí refinerias...

Claro está que las anteriores bases no podrian ser planteadas desde luego tan en absoluto y en la forma que se exponen; pero pròstanse y mucho a modificaciones...

Las Novidades desea tambien ver establecida una línea de vapores entre los Estados-Unidos y Barcelona; que el gobierno haga posible y hacedero el comercio con la América española; que los tratados de comercio alcancen lo mismo a la América del Sur y del Centro, que a la repùblica norte-americana...

er D. Rafael Castellanos 26 del presente y media de la tarde, seda como son: dadas y labrados, glases, ses, chatecos, mantos, varios objetos ellos un reloj propio endependien-

tados-Unidos en que se atiende a conseguir ventajas para Cuba, y comercio de cabotaje entre España y sus provincias de Ultramar.

El citado periódico defiende su programa, diciendo que España no es un mercado consumidor de azùcares; pero esto, a su juicio, no impide que tenga puertos de depósito y de órdenes, con tanta ó mayor razon que Inglaterra, el dia en que en vez de derechos altos hubiera franquicias arancelarias.

Su ideal seria que la Habana fuera puerto franco, como Canarias ó Ceyla; y ya que esto no sea posible, que establezca el comercio de cabotaje entre Cuba y la Península.

Muéstrase partidario de esta misma idea algun diario de la Habana por creer que responde a un fin tan legítimo cual es el de que la isla de Cuba puede comprar barato todo lo que necesite, tanto para el consumo de sus habitantes, como para la fabricacion de sus azùcares, sin detenerse en la procedencia de lo que compra.

El Diario de la Marina, ocupándose de la cuestion azucarera, manifiesta que es segura la ruina del país a continuar el sistema económico en que se funda la actual legislacion arancelaria.

Ahora bien; participando de esta misma creencia algunos productores de Cuba, parece que patrocinan la idea de que se considere a las provincias de Cuba y Puerto-Rico como extranjeras en sus relaciones económicas con sus hermanas, porque el precio a que venden sus frutos lo determinan los grandes países consumidores, y por consiguiente, la legislacion arancelaria de estos últimos es de importancia más decisiva que la de los países que solo consumen dos ó tres kilogramos de azúcar por cabeza y por importe de solo medio millon de pesos de tabaco.

Iniciada como está ya la cuestion por los periódicos de Cuba y los Estados-Unidos, de esperar es que se ventile en el Congreso cuando llegue el momento de presentarse en las Córtes las reformas de Cuba.

DISPOSICIONES OFICIALES.

La Gaceta del 21 de Mayo publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto autorizando al ministro del ramo a contratar con la casa F. Krupp, seis piezas de artillería, de acero.

Hacienda.—Exposicion y real decreto concediendo al capítulo 21 del presupuesto de obligaciones generales del Estado un suplemento de crédito de 5.300.000 pesetas.

Gobernacion.—Exposicion y real decreto suprimiendo la caja especial de beneficencia particular existente en el ministerio de la Gobernacion, mandando hacer entrega de los fondos existentes en ella a la general de Depósitos y dictando otras reglas sobre el particular.

Otros declarando cesante a D. Federico Villalba, director general de Beneficencia y Sanidad y nombrando en su lugar a D. Castor Ibañez de Aldecoa.

Fomento.—Real órden aprobando para que sirvan de texto en las escuelas de primera enseñanza las obras contenidas en la relacion que se acompaña.

Ultramar.—Real órden accediendo a la solicitud de creacion de un colegio de abogados de la Habana.

NOTICIAS LOCALES Y GENERALES.

Con motivo de celebrarse ayer la fiesta de la Ascension en todos los templos, se cantó con la solemnidad de costumbre la hora de nona, con especialidad en la Metropolitana y Colegio de Corpus-Christi.

Siguiento remota costumbre, se colocaron en todas las iglesias bonitos y alegres pajarillos que confundian sus gorgoros y trinos con la música y cantos religiosos, dando con ello mayor encanto a las ceremonias; estando a su vez sembrados de fragantes y olorosas flores los altares todos.

Las capillas de música de la Catedral y Colegio, no solo ejecutaron preciosas composiciones musicales, si que tambien sus mejores voces, cantaron ad libitum, acompañadas del órgano, algunos versículos de salmo, cosa que únicamente verifican en este dia del año.

Ayer se recibieron telegramas de Inglaterra, avisando haber experimentado gran mejora el mercado de naranja de nuestra provincia, lo mismo en Liverpool que en Londres, siendo los precios obtenidos correspondientes a un término medio de 18 a 22 chelines por caja, y vendiéndose algunas partidas hasta a 24 chelines.

La última subasta que tuvo lugar el miércoles, estuvo, segun dichos partes muy animada, activándose las transacciones por el aumento de la exportacion y mejora del tiempo. Segun todas probabilidades, se sostendrá el alza de precios por haber sido muy pocos y muy reducidos los embarques hechos aquí para dichos mercados en la última semana, de modo que las existencias que se ofrecerán en las subastas próximas serán muy limitadas.

Como quiera que va acentuándose la estación primaveral, empiezan a verse sumamente ocurridos los paseos y establecimientos de recreo.

El Skating-Rink, que es uno de los que más alicite ofrecen al público, tanto en esta temporada como en la siguiente de vera

no, vióse ayer tarde bastante favorecido por escogida concurrencia en la que sobresalian nuestras bellas paisanas que con sus incomparables gracias y elegancia contribuyen siempre a hacer más brillante y animada la reunion a que se presentan.

El concierto musical dejó altamente satisfecho al público, que aplaudió con entusiasmo las escogidas piezas que se tocaron, y especialmente la delicada sinfonia Le concertable de Saint-Pol, y la preciosa fantasía, para orquesta y lira, que tanto llamaron la atencion del público el domingo pasado en el que se tocaron por primera vez. Los profesores de la Sociedad de Conciertos, dirigida por el inteligente Sr. Valls, van adquiriendo cada dia nuevas simpatías entre los aficionados, por el esmero y singular correccion con que interpretan las más bellas y difíciles producciones del divino arte.

El público salió sumamente complacido de los jardines del Skating-Rink donde se pasan tan deliciosas tardes.

La mayoría de los propietarios de edificios situados en la calle de Cadires, reunidos en la aludida, han manifestado hallarse dispuestos a secundar los propósitos del Ayuntamiento respecto a la rectificacion de líneas y ensanche del trayecto que media desde dicha calle a los solares del ex-convento de la Compañía.

Mañana a las tres de la tarde, continuará el Instituto Médico Valenciano propagando gratis la linfa vacuna en las Casas Consistoriales.

Han sido aprobados por el Gobierno civil de la provincia los estatutos de la sociedad que, con el título de «Casino del Progreso», tratan de crear varios vecinos de Bunol.

Como teniamos anunciado, hoy debe verificarse en el teatro de Apolo el beneficio del inteligente primer actor don Eduardo Berges, cantándose la gran zarzuela Campanone y la preciosa aria Madre infelice de El Trovador, en la que el beneficiado luce su estensa y agradable voz.

Se ha dispuesto por el Alcaldía que en lo sucesivo los encargados de fijar carteles y anuncios lo verifiquen durante las horas de sol.

Los infractores de esta disposicion serán castigados con una multa.

Digimos que Su Santidad habia declarado archiconfradia la que era cofradia de Ntra. Sra. de los Desamparados, y hoy podemos añadir que además se la ha incorporado a la de Santa Maria la Mayor de Roma, cuyas gracias, perdonos é indulgencias son iguales a las de la iglesia de San Juan de Letran.

En breve se sacarán a oposicion varias cátedras de retórica y poética, vacantes en algunos institutos.

Segun noticias de la villa de Concutina, han dado muerte en una heredad de sus inmediaciones, a un labrador vecino de la misma, segun parece, de resultados de una acalorada cuestion sostenida con otros sobre aguas (riegos).

Ayer se celebraron suntuosas fiestas en las calles de Guillem de Castro, Ripalda y plaza de la Jordana.

Por la noche era numerosísima la concurrencia que se reunió en dichas calles, con motivo de las serenatas que se celebraron en las mismas por las acreditadas músicas de la capital.

CORREO DE MADRID.

21 DE MAYO.

La Correspondencia da cuenta del último Consejo de ministros, en el siguiente suelto: «Esta tarde a las cuatro se han reunido en Consejo los ministros en la presidencia, y han consagrado dos horas a manifestar cada ministro su opinion sobre los puntos que ha de abrazar el mensaje régio. Se ha encomendado la redaccion de dicho documento al ministro de la Gobernacion, quien lo despachará con tiempo suficiente para que pueda aprobarse en el próximo Consejo que presida S. M.

En dicho Consejo se ha aceptado la dimision al director de Beneficencia y Sanidad, y se ha nombrado para sustituirlo al Sr. Aldecoa, ex-gobernador de Barcelona.

Al terminar el Consejo se dirigió el señor Silvela a Palacio a poner a la firma del rey los decretos que publicará mañana la Gaceta.

Donde La Correspondencia escribe dimision del Sr. Villalba, escribe El Cronista y El Diario Español cesantia. Es muy distinta la significacion de una y otra palabra, y por eso nos permitimos la advertencia.

Habla un diario ministerial: «Positivamente Martinez Campos ha sido parco en promesas.»

Si, pero desde que es ministro ha sido más parco en obras.

Diálogo que ha llegado hasta los oídos de El Mundo Político: «Hablaban el Sr. Cánovas y un conciliado.

Decia el conciliado: «Señor D. Antonio, el general vivirá tanto como V. tarde en pronunciar el primer discurso de oposicion.

A lo que D. Antonio se dignó contestar: «No; amigo mio; yo mataré al general con un discurso en favor de su política.»

¡Bien apuntado!

—Dice La Nueva Prensa: «El Pabellon llama a D. Antonio Cánovas del Castillo «el señor de la calle de

Fuencarral.»

Prepárese el colega a llamarlo «el señor de la calle de Alcalá.»

Porque lo será en breve, por más que le pese al Pabellon.

Hé aquí una afirmacion que no disgustará ciertamente a la mayor parte de los periódicos que se titulan ministeriales.

—Leemos en El Diario Español: «Supone El Imparcial que ofrecen algunas dificultades los párrafos del mensaje relativos a los ministerios de Hacienda y Ultramar.

No hay dificultad alguna, créalo nuestro apreciable colega.»

Si no hubiéramos leído El Acta de ayer, es posible que prestáramos entero crédito a la afirmacion de El Diario Español.

Por lo tanto habrá de dispensarnos el citado colega que hoy pongamos en duda su verosimilitud.

—De Los Debates: «Las diferencias suscitadas entre los ministros de Hacienda y Marina, por haber pedido este 10 millones de pesetas, parece que han quedado zanjadas, accediendo el señor Orovio a los deseos de su colega el señor Payá.»

Por aquí está soldada la quebradura.

—Tambien de Los Debates: «Corre con insistencia el rumor de que el general Martinez Campos exige del ministro de Hacienda una cantidad determinada para ciertos gastos de la isla de Cuba.»

A todas las exigencias se doblegará el eminente hacendista por no abandonar la cartera.

Hasta es capaz S. E., si se le exige, de dimitir al interventor general Sr. Fernandez Villaverde, a quien tan calorosos elogios consagra el hoy archiministerial periódico ex-centralista El Siglo.

¿No se trata de despedir al marqués de Barzanallana? Pues la consecuencia es lógica.

—Dice El Tiempo: Aun no se han abierto las Córtes y ya aseguran varios periódicos que la mayoría estará muy dividida.

Este lujo de profecías nos parece más propio de almanaques bufos que de periódicos serios.

Y sin embargo, La Política no juzga tan destituidas de fundamento estas predicciones de que se burla El Tiempo, puesto que a ellas tedica anoche el diario de Cámara del Sr. Cánovas del Castillo nada menos que su artículo de fondo.

Dicho colega supone que las oposiciones no atacarán al gobierno en el primer periodo de las sesiones de Córtes, a fin de que la mayoría, no teniendo contra quien combatir, se divida en distintos bandos que se hostilien mutuamente. Nada sabemos de tan maquiavélicos planes, que no podemos conjeturar donde los habrá sorprendido La Política; pero es lo cierto que el colega no las tiene todas consigo y da anoche la voz de alarma a sus amigos para que no caigan en la celada, mostrándose más unidos que siempre y no tomando por realidad la aparente tranquilidad de las oposiciones.

Del escrito de La Política se desprende de un modo indudable que no es oro todo lo que reluce en el campo de la situacion.

—Observa El Acta que todo gobierno al cabo de dos meses y medio de existencia, está en el caso de que se le juzgue por lo que es, no por lo que pueda ser. Y añade el periódico conservador-liberal:

«Precisamente en esa facilidad de que cada cual se forje un ministerio Martinez Campos, segun su gusto ó sus intereses, vemos nosotros uno de los peligros de la situacion.»

En efecto; cuando empiece a hacer algo, si es que empieza, va a dejar disgustados a muchos señores.

—La Epoca, que con caritativa solicitud recomendó a los periódicos de oposicion que no se ocupasen del decreto del ministerio de la Guerra, relativamente al Estado Mayor del ejército aborda anoche el asunto en estos términos:

«La Correspondencia ha dicho que seria probable la presentacion de un proyecto fijando el término de la carrera dentro de las armas é institutos del ejército, en coronel.

No se ha tratado hasta ahora, segun nuestras noticias, de un asunto cuya importancia salta a la vista, y sobre el cual se hallan divididas las opiniones militares.»

Ya irán haciendo poco a poco los diarios oficiosos el trabajo que nos correspondia a los de oposicion. De suerte que con tomarnos el cuidado de copiar en nuestras columnas lo verdaderamente sustancioso que dediquen al asunto, quedará demostrado lo que habríamos de probar; es decir, que el presidente del Consejo ha dado en la cuestion de que se trata un paso en falso. Lo malo es que al tratar de arreglar el asunto lo echo más a perder, lo cual no es imposible, en vista de que cuando no hay ideas concretas sobre un punto determinado, cada enmienda suele ser un nuevo error.

Estaremos a la mira de este asunto,

ESPECTACULOS

TEATRO DE APOLO.—Funcion para hoy.—A beneficio del primer tenor don Eduardo Berges.—La zarzuela Campanone.—Y el aria de tenor de El trovador.

A las nueve. SKATING-GARTEN.—Situado en el jardín del Santísimo, la entrada por junto a Alameda.—Sesion para hoy de cinco de la mañana a siete de la tarde.

Gran salon para patinar, tiro de pájomo y al blanco con pistola y Rifle, gimnasio, velocipedos y tiro de gallina.

Entrada general, 2 rs.—Alquiler de patines, 2 reales.—Velocipedos grandes, 4 rs. hora.—Idem pequeños 2.

NOTA.—La entrada al tiro de gallina es gratis, se dan lecciones de patinar y montar en velocipedos gratuitamente.

DIARIO CRISTIANO

SANTOS DE HOY. La Aparicion de San Jaime Apóstol.

SANTOS DE MAÑANA. San Juan Francisco de Regis confesor.

QUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de San Agustín: se descubre a las cinco de la mañana y se reserva a las siete y media de latarde.

R. I. P.

D. JAIME ESTELLES Y GIL,

falleció el día 16 del corriente.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, sobrinos, demas parientes y albaceas testamentarios, ruegan a sus amigos que por olvido involuntario no se les haya pasado esqueleta, se sirvan tenerlo presente en sus oraciones y asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el sábado 24 del actual, a las diez horas de su mañana, en la parroquia iglesia de los Santos Juanes: Do lo que recibirá favor.

El luto se despide en la iglesia. Todas las misas rezadas que se celebran dicho dia en la espresada iglesia, se le ren en sufragio de su alma.

El mismo dia y ocho siguientes se rezará el Santo Rosario en la iglesia de la Purísima Sangre, a las ocho de la tarde a intencion del finado.

AVISOS OFICIALES Y JUDICIALES.

Servicio de la plaza para hoy 23 de Mayo de 1879.

Parada, 2.º de Otumba. Gefe de dia: D. Ricardo Guerra, comandante de Otumba.

Hospital y provisiones 5.º capitan de Mérida Paseo de enfermos y conduccion de las altas a sus cuarteles y barberos al Hospital, Burgos. El coronel teniente coronel sargento mayor Vicente Izquierdo.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Gremio de aceite y linage.—Terminada la clasificacion, se celebrará la junta de agravios el dia 24 del corriente en la casa gremial de toreros calle del Hospital, núm. 1, de tres a cuatro de la tarde.

Gremio de zapateros.—Verificada la clasificacion del mismo, estará de manifiesto en los dias 23, 24 y 25 del corriente, de once de la mañana a una de la tarde, en la casa social, calle de Zapateros, núm. 9, el 26 a las once de la mañana se celebrará la junta de agravios.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Valencia 21 Mayo 1879.—El síndico Felipe Gimeno.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Servicio esclusivo de «El Comercio.»

Madrid 22, 9-45 noche.

El Consejo de ministros se ha ocupado hoy de la redaccion del mensaje.

El general Quesada ha salido para el Norte.

El general Sanchez Bregua se ha despedido de Martinez Campos.

San Petersburgo 21.

Ha sido preso en Kieff el autor del atentado contra la vida del señor Drenteln jefe de la policia rusa en esta capital.

Roma 21.

La Cámara de diputados discute con mucha animacion el proyecto relativo a la construcccion de varios ferro-carriles italianos.

París 21.

En la reunion celebrada hoy por la comision de aranceles se ha tomado un acuerdo definitivo sobre la cuestion de hilados de algodón.

Hasta el sábado próximo no habrá sesion en la Camara de diputados.

En dicha sesion la extrema izquierda presentará el órden del dia sobre la cuestion de amnistia en la forma telegrafada anoche.

La prensa ministerial dice que el gobierno procederá con rigor contra las manifestaciones que califica de facciosas de algunos eclesiásticos sobre los proyectos de Instruccion pública.

Fundador: Vicente Fuster y Faerna.

IMPRENTA DE MANUEL ALUPPE.

Onevado, 47.

